
 
長い夏休みを終え、長い二学期が始まりました！ 
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                                  二学期始業式 校長講話 
 
２学期がスタートしました。まず，皆さんと元気にこの始業式を迎えることができたことを大変うれしく

思います。各学年代表の皆さんが目標や決意について発表してくれました。他の皆さんもそれぞれに目標や
決意をもって登校してきていると思います。ぜひ，実りある２学期にしていきましょう。 
 さて，始めに，皆さんにうれしい報告をします。吹奏楽部が１学期終業式の後に行われた東信地区大会で
見事金賞を受賞し，８月 10 日に松本で行われた県大会に出場しました。壮行演奏会，東信大会，そして県
大会と演奏するたびに確実に音の響きが変わり，ステップアップしていたと感じました。限られた時間の中
で，精一杯向上しようと頑張ったことと思います。１ヶ月後のこまゆみ祭での演奏も今から楽しみです。 
 
 
 
次に，東京オリンピックで様々な感動を味わうことができた夏休みの前半でした。また，夏休み中には，

私たち日本人が古くから大切にしてきたお盆がありました。お盆には，普段会うことができない親戚の方と
会った人もいることでしょう。なかなか会うことができない孫の顔をみたくて，ワクチン接種をした祖父母
の方々もいたでしょう。しかし，全国的に第５波と呼ばれる新型コロナウイルス感染症の陽性者の増加傾向
が続いています。県の教育委員会や上小地区中体連からの要請を受け，学校は部活動に関して，８月４日以
降自粛をし，更にその自粛は，９月１日まで延長される予定です。義民太鼓の練習も同様に感染レベルが４
以下になるまで中止としたいと考えます。 
 変異株による感染拡大の状況は，長野県でも 150人を超える日が出てくるようになりました。一方で，こ
の一ヶ月間，この感染症が原因で亡くなった人は，長野県では一人もいません。改めて，正しく恐れること
が大切だと感じています。そうはいっても，青木中でも，いつ新規陽性者が先生方や生徒の皆さんから出て
も不思議ではない状況下です。今後，私たちの仲間から新規陽性者が出ても，誰もがかかる可能性がある病
気ですから，「お大事に」「早くよくなってね」という，シトラスリボン運動の思いやりの心を大切にして
いきましょう。そして，今まで同様に換気の徹底，手指消毒，毎日の健康チェック，少しでも調子が悪いと
きには無理せず「勇気をもって休む」ことです。これは，みなさんだけでなく先生方にもお願いしているこ
とでもあります。 
 
 

さて，伝統芸能の発表を予定していた下奈良本地区の神楽に関しては，指導していただく保存会の方々に
感染を心配している高齢者の方々がいることなどその他いくつかの理由があって，今年度のこまゆみ祭での
発表は残念ながら中止にするという判断をさせていただきました。他の地区からも応援を申し出てくれた皆
さんもいただけに，申し訳なく思います。 
 青木村には，「奈良本の獅子神楽」や「当郷の壁塗り踊り」，「夫神のささら踊り」,「細谷の三頭獅子」，
「村松中の神楽」,「村松西の神楽」，「中村の大神楽」，「青木村義民太鼓」と，指定民俗文化財が８つあ
ります。青木中学校では，このうち７つを文化祭で発表する取り組みをずっと続けてきました。少子高齢化
が更に進む中，今後の青木村の伝統芸能の継承について，保存会の方々や学校との話し合いが今から３年前
にもたれました。様々な意見が出される中，伝統芸能と中学校との関わりについて，大きく次の３つのこと
が決められました。 
①村松西⇒当郷⇒下奈良本⇒夫神・細谷⇒中村の順で，５年に一度のこまゆみ祭で発表すること原則として
いくこと。 

②５年に一度の発表なので，本人が中学校３年間に発表が回ってこない地区は，小学生のときにステージに
上がることができること。 

③発表地区の児童生徒数が少ない場合には，他地区からの応援生徒や保護者，卒業生，地域の方の参加もお
願いしていくこと。 

 義民太鼓も含め，青木村の伝統芸能をどうやって継承していくかということは，私たちにとって現在，そ
して将来に渡ってとても大切な課題です。生徒の皆さんだけではなく，地域の方々，そして保護者の方々に
も協力していただかなければならないものだということですね。   

 
２学期は，文化祭や部活動の新人戦，生徒会の引き継ぎなど中学生の皆さんが１年間で一番成長する学期

でもあります。共に学ぶ青木中の仲間を尊重し合って，充実した２学期となることを願っています。 

１年間で一番成長する２学期を充実させましょう 

シトラスリボン運動の思いやりの心を大切に 

伝統芸能への取組について 



 

 

 

 

 

 

 

 

  

◇◇◇◇９月の予定◇◇◇◇      ２４日（金）こまゆみ祭①（弁当持参） 
  １日（水）避難訓練②                    ２５日（土）こまゆみ祭②（午前のみ） 
  ４日（土）資源回収➜10月以降に延期          ２７日（月）振替休業  
        PTA作業➜中止                 ２９日（水）分析読解・みんなでゴテラ 
 ６日（月）～１７日（金）みんなで歌おうラララ旬間     ３０日（木）１・２年中間テスト①  
        清掃強化旬間                               ３年総合テスト② 
  ８日（火）教育課程研究協議会のため休み                   
９日（水）オンライン授業体験（1校時）・全校音楽                   
１７日（金）ワックスがけ                      

 ２１日（火）全校音楽                  
 ２２日（水）こまゆみ祭前日準備         
            

北陸 3県への旅 
生徒がつくった修学旅行 

【1日目：福井県 
恐竜博物館➜東尋坊】 
 

＜恐竜博物館＞   ＜化石発掘体験＞    ＜東尋坊＞ 

【２日目：石川県：21世紀美術館➜班別行動➜富山市ガラス美術館】 

 

 

 

 

 

 

＜21世紀美術館＞   ＜班別行動①＞    ＜班別行動②＞    ＜富山：ガラス美術館＞ 

【３日目：富山県：雨晴海岸➜高岡大仏➜富山湾クルーズ➜ホタルイカミュージアム】 

 

 

 
 

 
 
 

＜雨晴海岸＞      ＜高岡大仏＞      ＜富山湾クルーズ＞＜ホタルイカミュージアム＞ 

職員研修（8月19日）：１学期末、生徒のみなさんに協
力してもらった授業アンケートの結果をもとに、夏休み
最終日、授業改善に向けた職員研修会をしました。研修
会では、「生徒が得意な部分をどういかし、苦手な部分に
ついては、授業にどんな工夫をしたらいいか」をテー 
マに、授業の様子を伝え合ったり、質問し合ったりし 
ました。今後、授業改善と 
合わせて、生徒が｢学び方改 
善」に取り組めるよう、ス 
ケジューラーを使ったタイ 
ムスケジュール管理等の指 
導を行っていく予定です。 

小中合同学校保健委員会（8月 19日） 
学校医の先生や薬剤師さん、PTA 役員さんをお
誘いし、小中合同の学校保健委員会を行いまし
た。各校の課題を共有後、ダ 
イバーシティー信州の丸山歌 
織先生より「性の多様性」に 
ついて講演いただきました。 
全ての人が、自分や自分以外 
の人の性に関する認識につい 
て認められるよう、学校でで 
きることについて考え、実行 
していきます。 

２学期始業式（8月20日）：始業式では、代表生徒が次のような目標を発表しました。生徒それぞれが目標
に向かい、コツコツ努力を積み重ねられることを願っています。 
＜    さん＞・数学と理科の学習・こまゆみ祭の合唱と役割遂行・部活では声出しや仲間を大切にする。 
＜    さん＞・数学と英語の学習に力を入れる。・毎日登校する。 
＜    さん＞・学習量や質を増やし高校入試に向かう。・時間の使い方を考え家庭学習を充実させる。 
        ・夜更かしをやめ、生活リズムが崩れないようにする。 

変更がある場合につきましては，オクレンジャー・

情報通信等で連絡いたします。 


